

全校朝会の話 9月5日（月）

教室や廊下に掲示されている皆さんの夏休みに自由工作や自由研究を見させてもらいましたが、どの作品からも夏休みのがんばりが伝わってきます。よくがんばりましたね。低学年は、工作がたくさんありました。おうちの人と協力して作った人もいたと思います。中学年になると、工作の他に、日本について調べたり、調理の様子をまとめたりしているものもありました。高学年になると、実験をして結果をまとめたり、歴史について調べたり、その場所に行って体験や学んだことをまとめたりする研究も多かったです。どの作品や研究も一人一人が夏休みに一生懸命取り組んだ様子が伝わってきます。

皆さんの作品を見ることで、私も小学生のころ、自由工作や自由研究に取り組んだことを思い出しました。私は5年生の時に移動教室に行く榛名という所を調べ、大きな紙にまとめたり、地図模型を作ったりしたのです。そして、それを提出する時に、私よりも先に友達が素晴らしい地図模型を提出したのです。しかも同じ榛名の地図模型でした。私は、自分の地図模型を提出するのが恥ずかしくなって、提出することができませんでした。その後、事情を知った先生から話をしてもらって提出することができましたが、今考えると恥ずかしくらずに自分の作った地図模型に自信をもって提出すればよかったなと思いました。ついつい出来栄えを気にしてしまったのですね。

皆さんが取り組んだ自由工作や自由研究はその子にとって、この夏休みの頑張りそのものです。展示してあるもの一つ一つを大切に見てください。どの作品も素晴らしいものばかりです。